

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7234

Precios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Sain-Anne.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LÚNES 14 DE DICIEMBRE 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que reciba, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

Del servicio particular del «Imparcial».

LA REINA CRISTINA Y EL «TIMES.»

Londres 11 (11,10 mañana.)

El «Times» publica un largo telegrama de su corresponsal en Madrid haciendo juicios extremadamente simpáticos y llenos de elogio sobre la reina Cristina.

Después de algunas consideraciones referentes á las circunstancias extraordinariamente difíciles en que ha entrado á ejercer la regencia, y á las muestras de simpatía que recibe del exterior y del interior dice:

«Los que conocen mejor á la reina regente tienen el convencimiento de que posee la capacidad y el deseo de cumplir los deberes de su alto cargo con honra para su persona y beneficio para su patria de adopción.

«La misma conducta que observó en vida de su marido, manteniéndose apartada en absoluto de todas las intrigas políticas, le es ventajosa ahora. Porque es garantía de que la regente no tiene compromisos con ningún partido ni con camarilla alguna. De ella pueden esperar imparcialidad perfecta todos los gobiernos formados constitucionalmente.

«La reina Cristina posee grande energía y firmeza de carácter, y en estos días ha desplegado mucha prudencia y tacto. Se le acusa de frialdad de maneras, pero tengo motivos para creer que esa frialdad es la máscara con que encubre una timidez y una modestia excesivas.

«La regente se ha identificado completamente con su difunto marido y con el pueblo español. No vacila lo más mínimo en afirmar que no puede encontrarse guardian más celoso, más opuesto á influencias extranjeras en los asuntos interiores de España que doña Cristina. Esto puede servir de respuesta á los enemigos de la monarquía que insinúan que la regente sufrirá la influencia de Austria y otras invenciones. Aparte de que Austria es el país que ménos interés tiene en mezclarse en los asuntos de España.»

Estos son los párrafos salientes del telegrama que publica el «Times», y que aquí produce muy buen efecto.

Añade además el corresponsal que la reina se reserva por completo el arreglo de su servidumbre, pero que fuera de esto, lo deja todo en manos del gobierno. Y que el noventa y cinco por ciento de los españoles desean la tranquilidad que les asegura la regencia de doña Cristina, y que queda por ver si la opinión pública conserva fuerza bastante para sobreponerse á la insignificante minoría de agitadores que han sido causa de daños tan incalculables para España.

CONSEJO DE MINISTROS.

—0—
Dos horas permanecieron reunidos el viérnes en la tarde los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Casi todo el tiempo se invirtió en ultimar los detalles necesarios para la colocación y orden en los funerales que se han de celebrar hoy de los enviados extraordinarios, representaciones y corporaciones invitadas, á fin de evitar cualquier incidente ó cuestión de etiqueta.

Al mismo tiempo el gobierno se enteró con gran complacencia del espíritu de sincero efecto á la dinastía manifestado expresivamente por los embajadores extraordinarios en sus discursos de presentación oficial á S. M. la reina regente.

Además el señor ministro de Hacienda habló del estado de los proyectos para cuya realización se propone pedir á las Cortes las correspondientes autorizaciones, y el de Marina anunció que en breve se aumentará nuestra marina de guerra con la adquisición de un buque.

Por último, los ministros, á propuesta del de la Guerra, acordaron el nombramiento del general Sr. Bermúdez Reina para la subsecretaría de aquel ministerio, y el del general Sr. Crespo para segundo cabo de Valencia.

El Consejo terminó á las ocho.

DON CARLOS.

Nuestro colega «El Resumen» publica esta noticia de sensación, cuyo fundamento ignoramos:

«Persona autorizada, nos dice en carta que á la vista tenemos, que don Carlos de Borbón está enfermo de gravedad.

La dolencia no es otra que una tuberculosis en la laringe.

La afección es ya tal, que apenas se le oye.

D. Carlos no sale de su habitación, no puede moverse, ni permite tampoco que nadie le vea.

Del palacio de Loredan se ha expedido una orden á D. Alfonso hermano de D. Carlos para que esté preparado por si ocurre algo.

La persona que nos comunica estas interesantes noticias, añade que la permanencia de D. Carlos en Venecia y los trabajos para la reunión en una de las dos ramas de la casa de Borbón, no tiene otra explicación verdadera que esta dolencia.»

EL MAGISTRAL DE SANTIAGO.

—0—
Dice «El Correo»:

«Los periódicos de Galicia han dado cuenta de un sermón imprudente é injusto que en las horas por el rey dijo en la catedral compostelana su

magistral, que parece tiene ideas carlistas.

Como el gobierno ha sabido la noticia por conducto extraordinario, no ha podido adoptar ninguna medida, habiéndose reducido á pedir informes al gobernador de la provincia, señor Baró.

Los informes del gobernador no han llegado todavía.

De todas suertes, y después de conocerse bien los hechos, sea acudiendo al Nuncio de Su Santidad, sea procediendo de otro modo, el gobierno parece dispuesto á depurar primero la noticia, y luego proceder en justicia.

Por de pronto casi todos los periódicos de Galicia, incluso los republicanos, censuran vivamente la conducta de la referida dignidad eclesiástica.»

LA CUESTION DE ORIENTE.

Parece ya resuelto el conflicto de los Balkanes, al decir de los telegramas que ayer se recibieron de Viena; los términos del arreglo, son reconocimiento de las dos Bulgarias, comprometiéndose el príncipe Alejandro á no pedir indemnización de guerra á Servia, ni cesión de territorio alguno.

Una comisión de las potencias, señalarán la línea neutral que han de respetar ambos ejércitos beligerantes.

Un telegrama de Sofía, de la Agencia Fabra, dice que se ha agravado algun tanto la situación respecto de las relaciones entre Bulgaria y Turquía.

El príncipe Alejandro ha contestado á la última nota de la Puerta concerniente á la misión de Madji-baja, manifestando que considera inútil el envío de este comisario, toda vez que, no habiendo tomado parte Turquía en la guerra serbio-búlgara, no tiene para qué intervenir en la celebración de la paz.

Añade, además, que las condiciones de ésta no se oponen en nada al tratado de Berlín.

El gobierno otomano insiste en intervenir diplomáticamente en el asunto, fundándose en que la Bulgaria es un Estado feudatario del sultán.

El príncipe Alejandro, está de buena fortuna, por cuanto la corte de Rusia quiere una reconciliación con la de Bulgaria, lo que según «El Standard», no se hará esperar mucho, por más que el príncipe Alejandro, no quiere tomar la iniciativa, haciendo un acto de sumisión al czar. De realizarse contará con toda la influencia rusa, lo que aclarará el arreglo con Servia y Turquía, que respetarán los he-

chos consumados. Esto es prueba eloquente de la gran importancia que tienen las victorias que alcanzaron los búlgaros en el paso de Dragoman, que han hecho cambiar completamente los propósitos de los colapsos del Norte.

Ya está arreglada la cuestión de la Rumelia, según vemos en los periódicos de hoy; los tres imperios han venido á un acuerdo, y se ha encontrado la manera de modificar el tratado de Berlín, y se consignará en la parte referente á la Rumelia y á la Bulgaria; por lo tanto, se aprobará, la unión de las dos Bulgarias, bajo el cetro del príncipe Alejandro.

Turquía por su parte renuncia á intervenir militarmente. Se están dando los pasos oficiales necesarios para el reconocimiento diplomático de los hechos consumados.

En los alrededores de Pirota ha ocurrido un encuentro entre la población serbia y los soldados búlgaros.

Los aldeanos han rechazado á los búlgaros que andaban saqueando las casas.

La comisión internacional demarcadora de la línea neutral que ha de separar durante el armisticio á los ejércitos beligerantes se compondrá de los agregados militares de las embajadas de Rusia, Alemania é Italia en Viena, y de un jefe de Estado Mayor del ejército austriaco.

La comisión saldrá inmediatamente de Viena para el terreno de la guerra.

Noticias Generales.

Sábese oficialmente que en los tres pueblos de la provincia de Oranse donde existió el cólera, sin llegar á oídos de «La Gaceta», que son Rubiana, Villanueva y Porto Real, que vendrán á componer un total de 1.500 habitantes, ocurrieron 132 invasiones y 48 defunciones.

El viérnes en la tarde se reunió bajo la presidencia del general Baranger, la junta técnica del ministerio de Marina, habiendo estudiado las proposiciones presentadas al concurso para construir un crucero de primera clase, cuya tarea proseguirá en días sucesivos hasta hacer la correspondiente adjudicación.

También se ha ocupado de las modificaciones que debe sufrir el proyecto caza torpedero, pudiendo asegurarse que hoy se telegrafará á la casa Tompson para que emprenda sin pérdida de tiempo su construcción.

Se proyecta construir otro buque del mismo tipo, cuyas planchas sean más resistentes y tengan un espesor que no bajará de treinta y cuatro centímetros.